

# Des initiatives en faveur des énergies renouvelables

2008

**De nombreuses initiatives multi-acteurs visent à favoriser le développement des ER et/ou à proposer des scénarios alternatifs et prospectifs.**

- Le Partenariat pour les énergies renouvelables et les énergies efficientes, initiative lancée suite au Sommet Mondial du Développement Durable (SMDD) réunit différents bailleurs pour financer des projets, notamment en Afrique ; <http://www.reeep.org>
- Le réseau global sur les énergies pour le développement durable (Global network on energy for sustainable development - GNESD) à l'initiative du Programme des Nations Unies pour l'Environnement vise à s'articuler aux Objectifs Du Millénaire (ODM) ; <http://www.gnesd.org>
- L'Initiative de l'Union européenne pour l'Énergie s'inscrit dans l'ODM de réduction de la pauvreté en renforçant l'accès à des services énergétiques. En 2005, dans le cadre de la facilité pour l'énergie ACP-UE, 220 millions d'euros ont été alloués à l'approvisionnement énergétique durable dans les régions rurales pauvres d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique.
- Le Programme méditerranéen pour les énergies renouvelables (MEDREP) lancé au SMDD par l'Italie vise à fournir des services énergétiques durables particulièrement aux populations rurales, à créer un marché des ER dans la sous-région pour en réduire le coût ; [http://www.pvmed.org/uploads/media/FR-MEDREP\\_info1.pdf](http://www.pvmed.org/uploads/media/FR-MEDREP_info1.pdf)
- Le Partenariat mondial sur les énergies (Global village energy partnership) rassemble des gouvernements, des entreprises, des ONG ; <http://www.gvep.org/>
- L'association NégaWatt, qui rassemble plus de cent experts et praticiens impliqués à titre professionnel dans la maîtrise de la demande d'énergie ou le développement des ER, a élaboré un scénario, basé sur le triptyque « sobriété, efficacité, énergies renouvelables » ; <http://www.negawatt.org/>
- La recherche « ExternE » de l'UE chiffre les coûts externes de la production d'électricité et des transports routiers en Europe, montrant que ces derniers sont très coûteux une fois inclus les problèmes sanitaires liés à la pollution atmosphérique, au bruit, aux accidents, la destruction d'écosystèmes, les émissions de GES...

---

**Intertitre de niveau 3**

**Texte mis en évidence : c'est presque la même chose**

**Lien en gras : presque pareil encore**

Voici du texte aligné à droite. Voici du texte aligné à droite.

Quand on aligne un texte à droite, il apparaît comme quasi collé à ce qui est au-dessus, et plus ou moins aussi à ce qui est en dessous. Et si ça avait été un intertitre au-dessus, où un texte centré au milieu, ce

serait pareil.

Idem si on fait un encadré : ce qui est au dessus ou au dessous a tendance à se coller

Comme on peut voir... Alors, de manière empirique, on rétablit en mettant des "br" partout mais ça n'est sans doute pas la meilleure manière souhaitable.

Le présent encadré n'est pas collé à ce qu'il y a en dessus ni en dessous parce que j'ai mis des "br"

... mais ce serait mieux si les différents éléments de mise en forme proposés s'équilibraient d'eux-mêmes et n'entraient pas en conflit notamment du point de vue des espaces qui les séparent.